
COMPTE-RENDU D’ACTIVITÉS 2018-2019 

 
REUNIONS DU CA  

 

Le Conseil d’Administration s’est réuni quatre fois au cours du dernier exercice. 

A ce propos, il serait bien que toutes les sections soient représentées : si le 

président n’est pas disponible, il peut, et même il doit, se faire représenter par un 

autre membre du bureau de la section.  

 

EMPLOIS  

 

En 2019, l’USB a bénéficié de l’apport de cinq salariés : Nancy Daumas, agent 

de développement sportif et événementiel à mi-temps, Odile Sassano embauché 

le 1er novembre 2018 en contrat CDD à temps partiel afin de compléter le mi-

temps de Nancy au bureau. 

Annick Reynaud, Jean-Baptiste Guieu et Eric Chevron recrutés en CDD pour le 

fonctionnement du site de pleine nature du Fanget. Je les remercie toutes et tous 

pour leur implication, leur disponibilité et leur efficacité, des qualités qui nous 

sont précieuses au quotidien pour le bon fonctionnement de l’USB.  

 

RAN’DORMILLOUSE 

 

Créée en 2003 par l’association Blanche Accueil, puis organisée par l’Office de 

Tourisme Blanche Serre-Ponçon de 2010 à 2012, la Ran’Dormillouse était pour 

la 7e fois organisée par l’Union Sportive de la Blanche avec l’aide de la section 

randonnée Encoungoura. Jusqu’ici proposée le 2e dimanche de juillet, elle a du 

changer de date cette année et se dérouler le dimanche 21 juillet en raison de 

travaux de maintenance sur le Télésiège de la Brèche. Ce qui n’a pas trop 

compromis le succès de la manifestation à laquelle ont participé plus de 200 

randonneurs partis de Montclar (à pied ou en télésiège), du parking du Col Bas 

ou de Saint-Vincent-les-Forts avec les accompagnateurs de l’USB Encoungoura.  

Je remercie la section randonnée Encoungoura qui participe chaque année à 

l’encadrement des parcours, André Person, figure de proue de la manifestation 

depuis ses débuts, Provence-Alpes Agglomération, les communes de Seyne-les-

Alpes, Ubaye-Serre-Ponçon et Montclar, la société Montclar Domaine Skiable 

qui a mis à notre disposition un véhicule 4x4 avec son conducteur, ouvert les 

télésièges plus tôt et proposé un tarif groupe aux participants, le restaurateur 

Ange Soldini qui a de nouveau servi un repas aussi succulent que 

pantagruélique, et le sensationnel Simon Masi qui a présenté un spectacle de 

VTT trial enthousiasmant. Un compte-rendu détaillé de cette manifestation 

figure en pièce-jointe. 

 

 



8e TRAIL DE DORMILLOUSE  

 

Moins bien que l’an dernier : après plusieurs années de progression, la 

fréquentation a baissé de 68 coureurs. 

304 concurrents au départ (372 l’an dernier, score qui avait été dopé par l’entrée 

du 42 km au Challenge des Trails de Provence). Notre partenaire prestigieux, 

l’UNESCO Geoparc de Haute-Provence a tenu à rester à nos côtés afin 

d’associer son image à notre course et à nos valeurs. Toujours placée sous la 

responsabilité de Frédéric Reynaud, que je remercie vivement car il a assumé un 

travail considérable avec sa compagne Sophie, ses compères Clément Denier, 

Kevin Bony, Francine et Rémi Gerlier. L’épreuve s’est bien déroulée malgré 

quelques bobos. Vous avez également un compte-rendu détaillé de cette épreuve 

en pièce-jointe.  

 

FORUM  DES ASSOCIATIONS 

 

Après avoir créé et organisé, au début tous seuls et de notre propre initiative puis 

avec l’ex CCPS, une dizaine de Forums des Associations, nous avons décidé 

l’an dernier de prendre un peu de recul et de nous concentrer sur la Fête du 

Sport. Organisé par Fort et Patrimoine et Musique dans la Vallée avec l’aide de 

la Mairie de Selonnet, le Forum des Associations s’était déroulé le même jour et 

au même lieu, à la satisfaction générale. Nous avons donc repris la même 

configuration cette année, d’autant que la Fête du Sport a été déplacée en juin. Je 

remercie les organisateurs et les sections qui ont participé, notamment l’escalade 

qui a fait le bonheur de nombreux petits et grands avec sa tyrolienne.  

 

SITE DE PLEINE NATURE DU COL DU FANGET 

 

A la demande de la CCPS, puis de l’Agglo, qui ont éprouvé des difficultés à 

trouver un prestataire pour faire fonctionner le site, nous avons assuré pour le 3e 

hiver consécutif la gestion et l’animation du site de pleine nature du col du 

Fanget. Nous avons recruté sur des CDD Annick Reynaud et Jean-Baptiste 

Guieu pour l’hiver. Ils ont été rejoints par Eric Chevron en renfort pour les 

vacances de février, et les bénévoles ont fait le reste. Je tiens à souligner qu’avec 

une saison beaucoup plus courte que la précédente (10 jours d’ouverture des 

pistes de ski de fond seulement), et une activité logiquement moins importante, 

nous avons réalisé de bien meilleurs résultats pour un chiffre d’affaires bien 

inférieur : no comment ! Du coup, nous avons ouvert en juillet et août avec Eric 

Chevron et Annick Reynaud : l’expérience est concluante malgré un mois de 

juillet à peine supérieur à zéro en grande partie à cause des restrictions de 

circulation causés par des travaux qui ont duré jusqu’au début août et l’échec de 

la mise en place de l’activité tir à l’arc. Je tiens à remercier les agents pour leur 

implication et leur disponibilité, ainsi que Jean-Pierre Guieu qui avait la 



responsabilité du site et s’est occupé des soirées avec son épouse Eliane. 

D’autres bénévoles qui s’ont venus aider à remercier également: Nicole Bayle, 

Marie-Laure Guieu, Daniel Chabot, Gérard Jaubert et Jean-Louis Martinez. Je 

remercie également le dameur, Jérôme Beridon, avec lequel nous nous 

entendons bien, Provence-Alpes Agglomération qui a répondu à une partie de 

nos demandes et la section course d’orientation Thalweg 04 qui a mis en place 

un PPO (Parcours Permanent d’Orientation) que nous reconduirons l’hiver 

prochain. Je précise que cet investissement est supporté à 100% par l’USB.    

 

REMISE DES PRIX 

 

La 3e édition des Trophées de l’USB n’a pas obtenu, et de loin, le succès 

escompté. Peu de participants, des sections totalement absentes, et peu de 

monde au repas ont en outre corsé l’addition et coûté trop cher. Nous allons bien 

entendu continuer avec la 4e édition à l’issue de cette AG, mais dans un format 

différente et axé sur les enfants. Avec la satisfaction de récompenser tous les 

enfants de l’USB d’une médaille et de mettre en valeur les performances qui, 

sans être la seule finalité de la pratique sportive, génèrent l’émulation nécessaire 

à l’effort et au dépassement de soi.  

  

AFFILIATION 

 

Pour la 2e saison, l’USB est affiliée à la FFSPT (Fédération Française du Sport 

Pour Tous) à laquelle ont directement adhéré 134 de nos membres. 4 sections 

adhèrent notamment les sections qui ne pratiquent pas de compétitions au sein 

de leur activité. Lors de notre dernier CA, Thomas Thiebaut, Conseiller 

Technique Régional Sports pour Tous PACA est venu nous présenter les 

opportunités de formation que nous propose la FFSPT, notamment les CQP qui 

permettent d’encadrer des activités et même d’être rémunérés. Je vous invite 

vivement à en profiter !  

 

VEILLEE DU BASTION 

 

Proposée avec l’USB ski-club Blanche-Serre-Ponçon, la Veillée du Bastion 

consacrée à l’histoire du ski dans le Pays de Seyne a attiré une trentaine de 

passionnés dont certains avaient apporté de vieux skis et de très précieux 

documents, photographies et cartes postales anciennes notamment. D’aussi 

précieux et souvent savoureux témoignages également avec d’éminents 

pratiquants de tous âges. Merci à Jean-Noël Tron, Nicolas Montgobert et Fred 

Reynaud, président et responsables de l’USB ski, pour cette organisation à 

refaire car il reste tant de choses à dire !  

 

 



RIDE THE TRACK 

 

Soucieux de privilégier les partenariats avec les collectivités et les organismes et 

de participer au rayonnement et à la promotion du territoire, en particulier pour 

ce qui concerne les activités sportives, nous avons participé à l’organisation de 

Ride The Track, manifestation qui a attiré 130 vététistes belges à l’initiative de 

l’Office de Tourisme Provence-Alpes Digne-les-Bains et d’un magazine 

spécialisé belge O2 bikers. Logés à Azur et Neige à Montclar, ils ont sillonné 

nos plus belles pistes et sentiers trois jours durant. L’USB a pris en charge 

l’apéritif d’accueil.    

 

RELATIONS AVEC LA DDCSPP 

 

Nous avons de nouveau entretenu d’excellentes relations avec la DDCSPP : si 

notre ami Jean-Marie Debra est parti à la retraite, Annie Jaubert et les agents de 

la DDCSPP nous ont aidés dans le montage de nos derniers dossiers de demande 

de subvention CNDS. Je les remercie très sincèrement de leur accompagnement, 

de leurs conseils et de l’intérêt qu’ils portent à notre club.  

 


